

Morena propone la insaculación para nombrar a 30 magistrados electorales

La sugerencia tiene el apoyo del secretario de Gobernación y la senadora Olga Sánchez

ANDREA BECERRIL

Ante el rezago y la falta de acuerdos entre las fuerzas políticas en el Senado para desahogar un cúmulo de nombramientos rezagados, entre ellos una treintena de magistrados electorales que deberán calificar las próximas votaciones, senadores de Morena propusieron acudir al método de insaculación.

“Ese viejo esquema de cuotas y cuates que los coordinadores parlamentarios no quieren dejar ya no funciona. Hay que meter a una tómbola los nombres de los mejores candidatos, de los que obtuvieron las más altas calificaciones y la mejor valoración”, y así elegirlos, sugirió César Cravioto.

Explicó que formuló esa propuesta durante la reunión de los grupos parlamentarios de Morena, PT y PVEM con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, el pasado miércoles, y el funcionario comentó que en la Cámara de Diputados la insaculación funcionó muy bien para elegir a

la presidenta y dos consejeros del Instituto Nacional Electoral.

La presidenta de la Comisión de Justicia, Olga Sánchez Cordero, comentó que está de acuerdo en que los nombramientos pendientes en los órganos electorales se resuelvan de esa manera, aunque tendrá que consultarlo con los demás integrantes de esa comisión.

Cravioto resaltó que después de lo que pasó con la designación de dos comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), en la que el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, y el bloque opositor se repartieron los cargos, los cuales fueron vetados por el presidente Andrés Manuel López Obrador, “es el mejor ejemplo de que esas negociaciones a la antigüita ya no sirven, ya no dan para más”

Planteó que en todas las nominaciones que no han logrado sacar porque los coordinadores de todas las fuerzas políticas buscan imponer a sus incondicionales, se haga un último esfuerzo, se palmea a dos o tres de los mejores perfiles, y si se insiste en que no hay acuerdo, “entonces (se vayan) a la tómbola”.

Segunda alternativa: PAN

Entrevistado por separado, el panista Damián Zepeda comentó que avala la insaculación en las circunstancias actuales en que se encuentra esa cámara, pero como segunda alternativa. Primero, expresó, debe hacerse un

último esfuerzo tanto para elegir a los comisionados del INAI como a los magistrados electorales, tratar de encontrar consensos entre los primeros lugares. Si no se logra, entonces sí colocar en la tómbola los mejor calificados.

No se ha nombrado a cerca de 22 magistrados de tribunales electorales estatales, que están incompletos desde octubre de 2021, ni a cinco miembros de salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, entre ellas la de Toluca, estado de México, donde habrá elecciones este año.

La Suprema Corte de Justicia de la Nación envió al Senado en abril de 2022 las cinco ternas para elegir en ellas a los magistrados, y casi un año después, Monreal planteó en la Junta de Coordinación Política que fueran regresadas al máximo tribunal por falta de consensos, lo que la oposición rechazó.

Tanto Cravioto como Zepeda consideraron que no hay por qué regresar las ternas, surgidas de un proceso de selección serio y profesional que llevó a cabo la Corte, sino elegir a los mejores perfiles u optar al final por la insaculación.